



Parlamento europeo: redistribución de los equilibrios políticos

Autores : Charles de Marcilly, François Frigot



A medio camino de la 8ª legislatura, el Parlamento europeo que salió de las elecciones de mayo de 2014 hace un "reparto" tradicional de los puestos de responsabilidad. El artículo 19 del reglamento interior estipula que los presidentes de comisiones parlamentarias, los vicepresidentes, pero también los cuestores ocupan mandatos de dos años y medio renovables. Por otro lado, las elecciones internas en los grupos políticos confirmaron a sus presidentes mientras que se notan algunos ligeros reequilibrios de las funciones de los coordinadores. Si

bien los italianos llaman particularmente la atención con los dos principales candidatos en liza, conviene observar las otras nominaciones para comprender el sutil equilibrio entre el peso de las nacionalidades, los grupos políticos y la experiencia individual de los electos europeos.

[Leer más](#)

Sumario

Consejo Europeo : Migraciones - Futuro/UE **Comisión** : Energía - Transportes - Aviación - México - Agricultura - Competencia **Parlamento** : Itinerancia - Adopción **Diplomacia** : EEUU - Asuntos exteriores **Tribunal de Justicia** : Asilo **Alemania** : Turquía - Suecia - USA **Estonia** : Cooperación **Hungría** : Rusia **Irlanda** : Reino Unido **Rumanía** : Corrupción **Reino Unido** : UK-UE - Libro blanco **Macedonia** : ¿Gobierno? **Ucrania** : Alemania - Donbass **Noruega** : Submarinos **Migraciones** : Alemania - Hungría - Detención **Eurostat** : Paro - Inflación - PIB **Estudios/Informes** : BCE - Igualdad **Cultura** : Cine/Berlín - Exposición/Amsterdam - Exposición/Cracovia - Exposición/París - Exposición/Estocolmo - Exposición/Colonia

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

Consejo Europeo :

Declaración de Malta



Los 28 jefes de Estado y de gobierno de la Unión Europea adoptaron la declaración de Malta el 3 de febrero para dar respuesta a los flujos migratorios ilegales que pasan por el mar el Mediterráneo... [Leer más](#)

Futuro de la Unión europea



El 31 de enero, el presidente del Consejo europeo Donald Tusk envió una carta a los 27 jefes de Estado y de gobierno europeos (salvo a los británicos) pidiéndoles unidad para preparar el futuro de la Unión Europea... [Leer más](#)

Comisión :

Informe de la Comisión sobre la Unión de la Energía



El 1 de febrero la Comisión publicó su segundo informe sobre el estado de la Unión de la energía, que muestra que la Unión Europea está en el buen camino para alcanzar los objetivos fijados para 2020, en términos de reducción de gases de efecto invernadero, de eficacia energética y de energía renovable... [Leer más](#)

Firma de la "Alianza del camioneros" y modernización de la formación de conductores



El 1 de febrero la Comisión Europea propuso actualizar las reglas relativas a la calificación y a la formación continua de los conductores de camiones y autocares. Por otro lado, los ministros de los Transportes de nueve países europeos firmaron el 31 de enero en París una "alianza del camionero", para luchar contra la competencia desleal... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

La Comisión actúa ante el crecimiento de las emisiones de aviación



La Comisión propuso el 3 de febrero modificar el sistema de intercambio de cuotas de emisión (SEQE) de la Unión Europea con el fin de tomar en cuenta las emisiones de CO2 que provenga del sector de la aviación... [Leer más](#)

Acuerdo entre la Unión Europea y México para acelerar las negociaciones comerciales



El 1 de febrero el ministro mexicano de economía, Guajardo y la comisaria europea de comercio internacional, Cecilia Malmstrom, anunciaron la celebración de dos rondas de negociaciones más, del 3 al 7 de abril y del 26 al 29 de junio, con el fin de acelerar las negociaciones de un nuevo acuerdo de libre comercio... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Lanzamiento de una consulta pública sobre el futuro de la PAC



El 2 de febrero la Comisión lanzó una consulta pública de 3 meses sobre el futuro de la Política Agrícola Común... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

La Comisión europea abre tres investigaciones por presuntas prácticas anticompetitivas



La Comisión Europea abrió el 2 de febrero tres investigaciones sobre presuntas prácticas anticompetitivas en el comercio electrónico. Estas investigaciones conciernen los sectores de la electrónica para el gran público, los videojuegos y el alojamiento hotelero... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Parlamento :

Acuerdo interinstitucional sobre los gastos de itinerancia



El 1 de febrero, con el fin de acabar con los gastos de itinerancia antes del 15 de junio, se llegó a un acuerdo para regular los mercados de la itinerancia. Un europeo en el extranjero no pagará más que 0,032 euros por minuto en las llamadas y 0,01 euros por SMS... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Por un reconocimiento transfronterizo automático de las adopciones



El 2 de febrero los diputados europeos votaron una resolución en la que piden a la Comisión que obligue a todos los Estados miembro a reconocer automáticamente los certificados de adopción emitidos en otro Estado miembro... [Leer más](#)

Diplomacia :

¿Bloquear el nombramiento del nuevo embajador americano ante la Unión?



El procedimiento para acreditar al nuevo embajador - designado por los Estados Unidos ante la Unión Europea - Ted Malloch - plantea un problema importante a las Instituciones europeas a causa del carácter poco diplomático - incluso claramente despectivo - de los comentarios hechos por él sobre la Unión Europea y sus dirigentes... [Leer más](#)

Conclusiones del Consejo de Asuntos Exteriores



El 6 de febrero se reunieron los Ministros de Asuntos Exteriores en Bruselas y evocaron la necesidad de favorecer con sus socios regionales la vuelta a la estabilidad de Libia, importante socio en la gestión de los flujos migratorios. Después reafirmaron su voluntad de conseguir un acuerdo de paz y una solución a dos Estados para Israel y Palestina antes de concretar el apoyo de la UE a las reformas económicas y democráticas que se han puesto en marcha en Ucrania y en Egipto... [Leer más](#)

Tribunal de Justicia :

Asilo y terrorismo



El Tribunal de Justicia de la Unión Europea reconoció en una sentencia del 31 de enero que "una solicitud de asilo se puede rechazar si el solicitante participó en actividades de una red terrorista"... [Leer más](#)

Alemania :

Encuentro entre la Canciller alemana y el presidente turco



El 2 de febrero, la Canciller alemana Angela Merkel se encontró con el presidente turco Erdogan para evocar los desacuerdos entre ambos países. Hablaron del pacto sobre emigrantes concluido en marzo pasado entre Turquía y la Unión Europea, de la situación en Siria y en Iraq, así como de las relaciones comerciales y de la libertad de expresión... [Leer más](#)

[más](#)

Visita de la Canciller alemana a Suecia



El 31 de enero, la Canciller alemana Angela Merkel viajó a Suecia dónde habló con el Primer ministro Stefan Löfven sobre el futuro de la Unión Europea así como sobre las dificultades encontradas en materia de seguridad y de migración... [Leer más](#)

El Ministro de Asuntos exteriores alemán visita Estados Unidos



Los días 2 y 3 de febrero Sigmar Gabriel, Ministro de Asuntos Exteriores alemán, efectuó una visita a Estados Unidos durante la cual se encontró con su homólogo Rex Tillerson y con el Vicepresidente Mike Pence... [Leer más](#)

Estonia :

Firma del acuerdo "Rail Baltic" entre los Estados bálticos



El 31 de enero los Estados bálticos firmaron el Rail Baltic Agreement, un acuerdo que pretende mejorar su cooperación en el ámbito ferroviario y promover la integración regional... [Leer más](#)

Hungría :

Viktor Orbán recibe a Vladimir Poutine



El 2 de febrero, el Primer ministro húngaro Viktor Orbán recibió al Presidente ruso Vladimir Putin en Budapest. Ambos dirigentes desean reforzar su cooperación, en particular en el ámbito energético, ya que Rusia debe construir y financiar la ampliación de la central nuclear de Paks... [Leer más](#)

Irlanda :

Encuentro entre Theresa May y Enda Kenny en Dublín



El 30 de enero, la Primera ministra británica Theresa May se encontró con el Primer ministro irlandés Enda Kenny en Dublín, para hablar sobre las relaciones comerciales y la libre circulación entre ambos países después del Brexit... [Leer más](#)

Rumanía :

Bajo la presión, el gobierno retira su controvertido proyecto de ley



Criticado por todas las partes por su decreto urgente que suavizaba la legislación anticorrupción, el gobierno rumano lo revocó el 5 de febrero al ver la reacción de centenares de miles de personas que salieron a la calle. A pesar de esta derogación, siguen las manifestaciones... [Leer más](#)

Reino Unido :

Votación de la Cámara de los Comunes



El 1 de febrero, la cámara británica de los Comunes le dio a la Primera ministra Theresa May, por 498 votos contra 114, el poder de aplicar el artículo 50 del TUE, que lanzará formalmente el proceso de salida del Reino Unido de la Unión Europea... [Leer más](#)

Publicado el libro blanco sobre el Brexit



El 2 de febrero el gobierno británico publicó un libro blanco con la hoja de ruta del Brexit. Desarrolla, en 12 puntos, la estrategia del gobierno británico para negociar la salida del país de la Unión Europea... [Leer más](#)

Macedonia :

Nikola Gruevski no ha conseguido formar gobierno



El 30 de enero el antiguo Primer Ministro y jefe del partido VMRO-DPMNE Nikola Gruevski no logró la mayoría en el Parlamento con la Unión Democrática por la Integración (DUI) y por tanto formar gobierno antes de la fecha límite... [Leer más](#)

Ucrania :

visita del Presidente ucraniano a Berlín



El 30 de enero el Presidente ucraniano Petro Porochenko se encontró con la Canciller alemana Angela Merkel en Berlín. Juntos evocaron la puesta en marcha de los acuerdos de Minsk... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

No aguanta el alto el fuego



No mejora la situación en el este de Ucrania. El gobierno ucraniano indica que el alto el fuego ha sido violado. Ucrania, miembro del Consejo de Seguridad de la ONU para 2017, cuenta con el refuerzo del apoyo de la comunidad internacional que apela al respeto de los acuerdos de Minsk... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Noruega :

Nueva colaboración con Alemania en materia de submarinos



El 3 de febrero el gobierno noruego decidió cerrar un acuerdo con Alemania en materia de submarinos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Migraciones :

Alemania: lanzamiento de un nuevo programa de ayuda al retorno para los inmigrantes



El 1 de febrero, el gobierno alemán anunció la puesta en marcha del programa "Starthilfe Plus", un nuevo programa de ayuda de regreso para los inmigrantes voluntarios que tengan pocas posibilidades de obtener el asilo en Alemania... [Leer más](#)

El Ministro húngaro de Justicia habla sobre las fronteras de la Unión

El 30 de enero el Ministro húngaro de Justicia, László Trócsányi advirtió de que si no se reforzaban las fronteras exteriores de la Unión el flujo



de inmigrantes podría llevar a construir muros entre los Estados miembro... [Leer más](#)

Otro enlace

Llamamiento a alternativas a la detención de emigrantes



El 31 de enero, Nils Muižnieks, Comisario de derechos humanos del Consejo de Europa, pidió a los Estados que se impliquen en una alternativa a la detención de los emigrantes... [Leer más](#)

Eurostat :

Baja la tasa de paro en la Unión europea y en la zona euro



Según las cifras publicadas por Eurostat el 31 de enero, las tasas de paro se situaron en el 8.2 % en la Unión Europea y el 9.6 % en la zona euro en diciembre de 2016. Se trata de las tasas más débiles registradas desde el 2009... [Leer más](#)

Subida de la inflación al 1,8% en la zona euro



Según el estudio publicado por Eurostat el 31 de enero, se calcula la tasa de inflación anual de la zona euro al 1,8% en enero de 2017, contra el 1,1% en diciembre de 2016... [Leer más](#)

Sube el PIB en la Unión Europea y en la zona euro



Según los datos publicados por Eurostat el 31 de enero, en el 4º trimestre de 2016 el PIB subía un 0,6% en la Unión Europea y un 0,5% en la zona euro con respecto al tercer trimestre de 2016... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Publicado el boletín económico y monetario del BCE



El 2 de febrero el BCE publicó un boletín sobre el desarrollo económico y monetario en la zona euro. Este documento felicita los signos de una recuperación mundial y europea, al tiempo que anuncia un crecimiento atenuado en la zona euro... [Leer más](#)

Informe sobre la estrategia para la igualdad hombres-mujeres



El 2 de febrero el Consejo de Europa publicó su informe sobre la aplicación de la estrategia para la igualdad entre mujeres y hombres 2014-2017... [Leer más](#)

Cultura :

La Berlinale, festival internacional de cine de Berlín



Del 9 al 19 de febrero se celebra la 67ª edición de la Berlinale, el festival internacional de cine de Berlín, cuyo jurado preside el director holandés Paul Verhoeven... [Leer más](#)

"1917 : Romanov y Revolución" en Amsterdam



Hasta el 17 de septiembre, el museo Hermitage de Amsterdam repasa la historia de los Romanov, testigos de tiempos convulsos en la Rusia de principios del siglo XX... [Leer más](#)

Exposición "Tesoros del barroco de Bratislava a Cracovia"



Del 10 de febrero al 23 de abril se celebra la exposición "Tesoros del Barroco" sobre obras barrocas eslovacas en el museo de Cracovia... [Leer más](#)

Exposición "África de los caminos" en París



Hasta el 12 de noviembre, el museo del Quai Branly Jacques Chirac propone la exposición "África de los caminos" que recuerda que este continente tiene una historia inscrita en la dinámica internacional... [Leer más](#)

Exposición Joan Miro en Estocolmo



Del 11 de febrero al 4 de junio se celebra la exposición Joan Miro titulada "Joan Miro - The Poetry of Everyday Life" en el Prins Eugens Waldemarsudde de Estocolmo. Esta exposición, realizada en colaboración con la Fundación Joan Miro de Barcelona y la Kristianstads Konsthall, repasa la trayectoria artística del pintor surrealista... [Leer más](#)

Exposición Gerhard Richter en Colonia



Del 9 de febrero al 1 de mayo se celebra la exposición dedicada al pintor alemán Gerhard Richter en el museo Ludwig de Colonia. Con motivo del 85 aniversario del artista se presentarán por primera vez 26 pinturas abstractas, todas creadas el año pasado... [Leer más](#)

Agenda :



6 de febrero
Bruselas
Consejo de Asuntos exteriores



7 de febrero
Bruselas
Consejo de Asuntos generales



13 al 16 de febrero
Estrasburgo
Sesión del Parlamento europeo

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly, Helen Levy ;
Léa Degorre, François Frigot, Hanna Létang,
Elise Matheron, Lucas Mehler, Athina Reuter, Lorène Weber

Redactor jefe : Charles de Marcilly
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)